

# LA CIUDAD DEL DIOS VIVO

---

EL REFLEJO DEL ALMA

24

SERIE



EN DEDICACIÓN A TODOS LOS GANADORES DE ALMAS  
QUE NECESITAN UN ESTUDIO BÍBLICO SOBRE CÓMO LA  
SANTIDAD EXTERIOR ES UN REFLEJO DE LA INTERIOR  
Y SÓLO ES COMPLETA CUANDO EL ESPÍRITU, EL ALMA  
Y EL CUERPO SON SANTIFICADOS.

Copyright © 2023, Paul J. Baumeister, Ph.D.

Traducido por Pedro Terrazon

Ninguna parte debe ser descargada o almacenada en un Sistema de recuperación que no sea el necesario para la navegación. No puede reproducirse, imprimirse o copiarse sin el permiso por escrito del autor.

Publicado por Paul Baumeister, P.O. Box 2366, Elk Grove, California 95759. Impreso en los Estados Unidos de América.



---

# LA CIUDAD DEL DIOS VIVO

---



*“¿Y qué acuerdo tiene el templo de Dios con los ídolos? Porque tú eres el templo del Dios vivo. Como Dios ha dicho: Habitaré en ellos y caminaré entre ellos. Yo seré su Dios, Y ellos serán mi pueblo. Por lo tanto Salid de en medio de ellos Y apartaos, dice el Señor. No toquen lo que es impuro, Y yo te recibiré. Yo seré un Padre para ustedes, seréis mis hijos y mis hijas, dice el Señor Todopoderoso” (2 Cor. 6:16-18).*

Como un nuevo cristiano que nace de nuevo en la Iglesia, Dios comienza la santificación con la llenura del Espíritu Santo y el bautismo en el nombre de Jesús. Usted comienza su vida cristiana en una nueva pizarra limpia. Usted es perdonado y limpio a los ojos de Dios. Con este nuevo comienzo, Dios comienza el proceso de limpieza de todo nuestro ser: espíritu, alma y cuerpo. Nos convertimos en Su templo y Él mora en nosotros. Es muy importante que permitamos que el Espíritu de Dios continúe guiándonos hacia una vida de santidad.

En el nuevo nacimiento, somos adoptados en Su familia. Como parte de Su familia, él continuará ayudándonos a proteger la santidad de ese templo (nuestro espíritu, alma y cuerpo). Él nos enseñará lo que es impuro, para que no ensucemos nuestro templo.

# SANTIFICADO POR COMPLETO

Ya hemos visto dentro de las Escrituras que enseña que para santidad, el Espíritu de Dios tiene que cambiar nuestro interior y nuestro exterior. La santidad por dentro y por fuera siempre ha sido enseñada dentro de la Biblia.

## Mateo 23:25-26

*“¡Ay de vosotros, escribas y fariseos, hipócritas! Porque limpiáis el exterior de la copa y del plato, pero por dentro están llenos de extorsión y de autocomplacencia. Fariseo ciego, **limpia primero por dentro** la copa y el plato y el plato, para que **también lo de fuera quede limpio**” (RVR).*

## 1 Tesalonicenses 5:23

*“Y el mismo Dios de paz os **santifique por completo** (haga santos) y todo vuestro ser espíritu, alma y cuerpo sean guardados irreprochables para la venida de nuestro Señor Jesucristo” (RVR).*

## 2 Corintios 7:1

*“Así que, amados, puesto que tenemos tales promesas, **limpiémonos de toda contaminación de carne** y de espíritu, **perfeccionando la santidad** en el temor de Dios.”*

# EL EXTERIOR ES UN REFLEJO DEL INTERIOR

La Biblia es muy clara en que nuestras acciones y comportamientos externos son un reflejo del ser interior. Varias escrituras demuestran que esto es cierto.

Simón el Hechicero en el Libro de los Hechos ofreció dinero al Apóstol Pedro para poder tener el don de la imposición de manos. Pedro fue capaz de ver lo que cómo era su corazón interior a través de sus acciones exteriores. Obviamente, nuestras acciones externas son un reflejo de nuestro corazón interno.

### **Hechos 8:20-23**

*“Entonces Pedro le dijo: Tu dinero perezca contigo, porque has pensado que el don de Dios se obtiene con dinero. No tienes tú parte ni suerte en este asunto, porque tu corazón no es recto delante de Dios. Arrepiéntete, pues, de esta tu maldad, y ruega a Dios, si quizás te sea perdonado el pensamiento de tu corazón; porque en hiel de amargura y en prisión de maldad veo que estás.” (RVR)*

Jesús dice que las palabras que hablamos son un reflejo de nuestro corazón interior. Nuestro hablar no surge espontáneamente y sin motivación o significado. Las palabras que salen de nuestra boca pueden decir algo sobre nuestra persona

### **Mateo 12:34**

*“...Porque de la abundancia del corazón habla la boca” (RVR).”*

Por eso Juan el Bautista pidió a los que iban a arrepentirse de sus pecados alguna evidencia externa que mostrara sus intenciones.

### **Mateo 3:7-8**

*“Al ver él que muchos de los fariseos y de los saduceos venían a su bautismo, les decía: “¡Generación de víboras! ¿Quién os enseñó a huir de la ira venidera? Haced, pues, **frutos dignos de arrepentimiento.**”*

Jesús dijo que una persona que ha cometido adulterio en su corazón es cupable de pecado, porque el pecado interior conducirá a la acción exterior del adulterio.

## Mateo 5:27-28

*“Oísteis que fue dicho: No cometerás adulterio. Pero yo os digo que cualquiera que mira a una mujer para codiciarla, ya adulteró con ella en su corazón.”*

# EL ADORNO EXTERIOR

No sólo nuestras conversaciones y nuestras acciones son importantes para una vida santa, sino también nuestra vestimenta y estilo de vida. En este caminar cristiano, el Espíritu Santo nos dará convicciones que nunca antes habíamos tenido. Mientras que en el pasado usted pudo haber usado ropa indecorosa o inmodesta, Dios le mostrará una nueva y mejor manera. El Apóstol Pablo le dice a Timoteo:

## 1 Timoteo 2:9

*“Asimismo, que las mujeres se atavien de ropa decorosa, con pudor y modestia; no con peinado ostentoso, ni oro, ni perlas, ni vestidos costosos”.*

No sólo el Apóstol Pablo enseñó esto, sino que el Apóstol Pedro da la misma enseñanza con respecto a nuestra vestimenta.

## 1 Pedro 3:3-4

*“Vuestro atavío no sea el externo de peinados ostentosos, de adornos de oro o de vestidos lujosos. Sino el interno, el del corazón, en el incorruptible ornato de un espíritu afable y apacible, que es de gran estima delante de Dios.”*

Los dos apóstoles más grandes de la Iglesia del Nuevo Testamento, hablan ambos con respecto al adorno de las mujeres con una lista muy similar de artículos que incluyen: el cabello, las joyas y la ropa. Esto no es por coincidencia que ambos hagan referencia a esta misma lista. El mero hecho de que la lista sea muy similar muestra que esta era una lista que hacía referencia a las congregaciones locales y ministros.

Las listas incluyen:

1. Peinados trenzados: Esto era más que un simple trenzado del cabello. Se trataba de peinados muy elaborados que llevaban horas tejiendo en oro en el pelo.
2. El uso de oro, perlas: Esto se refiere obviamente a joyería de cualquier material-no sólo metal, sino cualquier otro material como las perlas.
3. Vestimenta modesta: Esto se refiere a prendas que revelan la forma del cuerpo, o cualquier desnudez del mismo. La palabra en griega por esto es *katastole*, la cual literalmente es traducido "Vestido hacer descender." En otras palabras, se refiere a un vestido largo.
4. Vestimenta costosa: Esta es la única que es relativa, ya que tiene que ver con el costo de la ropa. Para los pobres de países del tercer mundo, cualquier vestido que es propiedad de una nación rica como Estados Unidos se consideraría costoso. El apóstol Pablo enseñando a las mujeres a no comprar vestidos caros para mostrar su belleza. La belleza no viene del vestido exterior, sino del interior. Jesús dijo: "Porque donde esté vuestro tesoro, allí estará también vuestro corazón." (Mt. 6:21). Por tanto, para cualquier persona de cualquier clase socioeconómica, no debe usar cantidades excesivas de dinero para adornar su belleza.

En 1 Timoteo, el apóstol Pablo le da directrices a un joven pastor llamado Timoteo con respecto a pastorear a la gente. Obviamente no son sugerencias del apóstol, sino enseñanzas fundamentales que un pastor debe poner en acción en la iglesia local. Otros temas cruciales que el apóstol aborda justo después del adorno de las mujeres son:

1. Las cualificaciones de los obispos
2. Las cualificaciones de los diáconos

3. Advertencias sobre falsos maestros
4. La preservación de la sana doctrina.

Ninguno de estos temas eran meras sugerencias; eran enseñanzas esenciales. Timoteo no sólo debía poner estas enseñanzas en práctica en la iglesia local, sino que cada vez que instalara a un obispo o diácono en cualquier otra iglesia, esta era la directriz.

En la epístola de Pedro, se dirige a la Iglesia. Sin duda era un problema en la iglesia primitiva que tenía que ser abordado y por lo que esta se convirtió en una lista que se dio a las iglesias.

Ambos pasajes de las Escrituras enseñan que la belleza debe venir del interior más que de la ornamentación exterior. Es más que una lista de cosas a evitar; es la enseñanza de que las mujeres deben encontrar su belleza en su interior, de donde se deriva la verdadera belleza (1 Pe. 4:4) y mostrarán por su comportamiento piadoso exterior (1 Tim. 2:10). Así pues, la lista es un conjunto de directrices para asegurar que las mujeres cristianas eviten el uso de joyas, vestidos inmodestos y peinados elaborados.

A dramatic sky with sunbeams and clouds. The sun is positioned behind a large, dark, billowing cloud in the lower-left quadrant, creating a powerful lens flare effect with numerous bright rays of light radiating across the sky. The sky transitions from a deep blue near the sun to a lighter, clearer blue at the top. Several smaller, wispy white clouds are scattered in the upper half of the frame.

**Para más información**  
**Paul Baumeister**  
**P.O. 2366, Elk Grove, CA 95759**